



A1706 (A1707)

28/05/2003 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR GASPAR LLAMAZARES, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Madrid, 28-05-2003

Sr. Llamazares.- No quiero empañar la alegría de sus compañeros, pero ¿por qué ha transformado usted el Consejo de Ministros en el comité electoral del Partido Popular?

Presidente.- No se preocupe, Señoría, que no la empaña. Pensar que el Gobierno no debe gobernar en la campaña electoral, Señoría, cuando hay unas elecciones municipales y autonómicas, es tan absurdo que la respuesta es evidente: es absolutamente absurdo que se pueda plantear esta cuestión.

Sr. Llamazares.- Señor Presidente, usted ha planteado estas elecciones como un plebiscito, como un referéndum político y personal; un plebiscito, señor Aznar, que no ha ganado. A pesar de la derrota, derrota dulce, es derrota, señor Aznar. Ha copiado usted del señor Bush la política del palo y la zanahoria; la política de la propaganda y del miedo; la propaganda de su Consejo de Ministros, transformado en comité electoral, desde el cual se hacen promesas vanas que luego se transforman en agua de borrajas; y el miedo de la televisión y la radio públicas que se han dedicado durante toda la campaña electoral a agitar el fantasma de las dos Españas.

Pero, a pesar del miedo y a pesar de la propaganda, señor Aznar, usted no ha ganado el plebiscito. La mayoría de los españoles le han dicho "no" a su política, la mayoría de los españoles quieren ser gobernados por partidos distintos al Partido Popular. Dieciocho millones de españoles serán gobernados por partidos diferentes que hoy son minoría en esta Cámara y que serán mayoría en próximas elecciones.

Aunque ustedes digan que no ha cambiado el ciclo electoral, el ciclo social cambió hace unos meses y el ciclo electoral, también. El ciclo electoral también ha cambiado para ustedes, señor Aznar, y, si no, señor Aznar, ¿por qué no decide que el Debate del Estado de la Nación sea ya, inmediatamente, en el próximo Pleno del Congreso de los Diputados? ¿Por qué quiere que el debate se degrade con la canícula del mes de julio? Por algo será, señor Aznar; por algo será.

Presidente.- Señoría, como es natural y como le he dicho, el Gobierno gobierna en todos los períodos y en todas las etapas. Si cree usted que el Gobierno ha tenido una limitación, le digo que tanto la Constitución, como la Ley de Gobierno, como las propias leyes electorales, están a su disposición para saber que eso no es así.

El Gobierno ha tomado decisiones importantes referentes a los autónomos, a los discapacitados, en materia de empleo, o de vivienda, que afectan a muchos millones de ciudadanos españoles, y creo que para bien.

Por otra parte, le quiero decir, Señoría, que estoy convencido de que el comité electoral de mi partido es bastante bueno. También le voy a decir que el suyo no me parece malo. Abstenerse en la mesa del Parlamento vasco sobre lo que es la orden del Tribunal Supremo de disolución de Batasuna; apoyar el Plan de Ibarretxe; estar, Señoría, impidiendo que se pueda formar una mayoría constitucional en Bilbao y conseguir con los votos que usted ha obtenido que pueda entrar en el Gobierno de Madrid obligando a su compañero de viaje a aceptarle, no está mal, Señoría. Pero no estoy seguro de que sea un mérito suyo; más bien, me parece que el mérito lo tiene su compañero de viaje.